
  

 

DEPARTEMENT DU BAS-RHIN 

MAIRIE de DINGSHEIM 
- 67370 – 

Procès-verbal du 7 octobre 2024 à 19h30 

 

Ordre du jour :                                                                  

  

1. Désignation du secrétaire de séance 

2. Adoption du compte rendu de la séance du 2 septembre 2024 

3. Bilan de la journée « ateliers citoyens » 

4. Point budgétaire : 

 Décision modificative 

5. Rapports concession : 

 Eau/Assainissement/Grand cycle de l’eau 

6. Projet de panneaux « historiques » (Hofname, panneaux explicatifs) 

7. Point sur les projets et travaux en cours : 

a. Eclairage public 

b. Piste cyclable 

c. Mairie  

8. Compte rendu des commissions :  

a. Cadre de vie, solidarité  

b. Communication  

c. Urbanisme et économie  

d. Voirie  

e. Citoyenneté, jeunesse et environnement  

9. Compte rendu du SIVOM et de la communauté de communes 

10.  Divers  

a. Echange sur une Déclaration d’intention d’aliéner 

b. Agenda  

 
 

Liste des délibérations adoptées : 

Membres présents : 15 - Procurations : 3 - Absent :  - Nombre de votants : 15 

Point à 

l’ordre 

du jour 

Délib. 

2024 

N° 

Matière de 

l'acte 
Titre Vote 

4 
 

16 
BUDGET Décision modificative N°1 Unanimité 

4 17 BUDGET Octroi d’une subvention  Unanimité 

     

     

 
  



  
 

Procès-verbal du 7 octobre 2024 à 19h30 

Présidence : Le maire, Gaston BURGER 

Secrétaire de séance : Joseph Arenas, adjoint au Maire 

Membres présents : 12 

Gaston Burger, Andrée Briffoteau, Marcel Fritsch, Benoît Haettinger, Geoffrey Diebold, Joseph Arenas, Fabienne Breyel, 

Fabrice Lutz, Laetitia Johner, Christian Biller, Geneviève Botzong, Audrey Bauer. 

Procurations : 3 – Brice Schobel donne procuration à Joseph Arenas, Dominique Reinbolt donne procuration à 
Christian Biller et Gisèle Berbach donne procuration à Gaston Burger. 

Absents :  

Nombre de votants : 15 
________________________________________________ 

 

1. Désignation du secrétaire de séance 

 

Joseph Arenas est désigné comme secrétaire de séance. 

Votants : 15 - POUR : 15, ABSTENTIONS : 0, CONTRE : 0 

 

2. Adoption du procès-verbal du 2 septembre 2024  

 

Le PV de la séance du 2 septembre 2024 est adopté à l’unanimité. 

Votants : 15 - POUR : 15 ABSTENTIONS : 0, CONTRE : 0 

 

3. Bilan de la journées « ateliers citoyens »  

 

Le maire propose de faire un tour de table pour avoir le sentiment des conseillers concernant cette 

manifestation. Globalement tout s’est très bien déroulé, tant au niveau des ateliers que du repas convivial 

qui a suivi cette matinée de travail. 

 

La fréquentation était en hausse par rapport à l’année dernière ce qui est encourageant.  

Il est décidé de démarrer bien plus tôt l’organisation des ateliers citoyens car cette partie est très 

chronophage et également d’améliorer la coordination pour l’achat des matières premières. 

 

Le maire remercie l’ensemble du conseil municipal ainsi que tous les participants pour cette belle réussite. 

 

 ATELIERS COMMENTAIRES 

Atelier 1 Entretien de la promenade / Nettoyage 

du Citystade (jeunes) 

Aurai pu accueillir encore plus de participants 

Atelier 2 Atelier décorations village Environ une dizaine de personnes présentes, 

qui ont aussi participé à la mise en place du 

repas 

Atelier 3 Traitement poutres de l’auvent du 

tennis couvert 

Cet atelier a été effectué par les membres du 

Tennis 

Atelier 4 Pose panneaux sur la réglementation 

des chemins 

Grâce à une préparation en amont des poteaux 

et des pancartes, la mise en place a pu être 

faite sur tous les chemins prévus 

Atelier 5 Peinture des bancs communaux + 

Ecole maternelle 

Une préparation des planches et la mise à 

disposition du matériel a permis de remettre en 

état environ 10 bans 

Atelier 6 Peinture des marelles dans les cours 

des écoles 

L’équilibre enfants/adultes a permis de refaire 

toutes les marelles des 2 écoles. 

Atelier 7 Préparation du déjeuner (tables et 

nourriture) 

 

Atelier 8 Chantier Nellkopf Beaucoup de jeunes ados sont venus renforcer 

les équipes de bénévoles du Nellkopf, dont le 

président a remercié chaleureusement la 

commune.  



  

 

4. Point budgétaire :  

 

Mme Adloff présente l’état actuel des dépenses et des recettes au 07/10/2024. A ce jour, le budget est 
conforme aux prévisions. 

 

a. Décision modificative 
 

Le montant des appels de fonds prévus par le Sivom « La Souffel » ont été communiqués à la commune 

en début d’année et les montants ont été inscrits au BP communal. Cependant, au vu des investissements 
prévus en 2024, le Sivom a décidé, après le vote du BP de Dingsheim, d’augmenter la quote-part de 
chaque commune. Ainsi pour répondre au dernier appel de fonds, il convient d’augmenter la ligne 
budgétaire de l’article 65568 de 18.000€. Les fonds n’étant pas suffisants, le maire demande au conseil 
municipal de prendre une décision modificative budgétaire. 

 

Le conseil municipal, vote la décision modificative ci-dessous :  

 

FONCTIONNEMENT 

DEPENSES 

CHAPITRE ARTICLE MONTANT  CHAPITRE ARTICLE MONTANT  
11 61521 -15000  65 65568 18000  
11 615232 -3000         

              
  total -18000    total 18000  

 

 

Délibération N°16/2024 

Adopté à l’unanimité 

Votants : 15 - POUR : 15, ABSTENTIONS : 0, CONTRE : 0 

 

b. Point sur la manifestation « la table Ephé’maire » 

 

Cette manifestation a été très appréciée par les participants. 

Le résultat financier fait apparaitre un bénéfice de 270€. Comme il a été annoncé ce montant, arrondi à 

300€, sera versé à la Banque Alimentaire du Bas Rhin . 

 

c. Subvention à la banque alimentaire 

 

Comme décidé précédemment le conseil municipal décide à l’unanimité de verser un montant de 300€ à 

la banque alimentaire. La dépense sera mandatée à l’article 67458. 

 

 

5. Rapports des concessionnaires : Eau/Assainissement/Grand cycle de l’eau 

 

Marcel Fritsch présente les rapports : 

 

Eau potable :  

Petite baisse au niveau de la vente en 2024. Volume prélevé moyen : 1/3 des capacités moyennes de 

production. 

100 % de taux de fiabilité microbienne. 

• Prix du m3 HT: 1,64 €  

• Prix du m3  TTC : 2,16€ 

  

Assainissement : 

4 stations d’épuration : 2038 tonnes de boues ; 30 stations de pompage. 

• Coût de l’assainissement TTC: 2,09 € le m3 

Le conseil municipal remarque que la conduite d’assainissement qui passe rue du Stade dégage des 

odeurs nauséabondes et souhaiterait qu’on y remédie. Monsieur Fritsch fera remonter cette remarque au 

SDEA. 



  
 

Grand cycle de l’eau : gestion des cours d’eau et des coulées de boue.  

87 kms linéaires de cours d’eau. L’état écologique est très mauvais et il n’y a pas d’amélioration à ce 

jour. Plusieurs kilomètres ont été aménagés : fascines… 

• Coût moyen de la contribution par habitant au grand cycle de l’eau : 20,80€ 

 

 

6. Projet de panneaux « historiques » (Hoftname, panneaux explicatifs) 

 

Geoffrey Diebold présente le projet de mise en place de Hofname dans le village, avec l’idée de créer 

également des panneaux plus importants à certains endroits, comme la place de la Mairie, l’église, 

l’entrée du lotissement Le Corbusier, pour y apporter plus d’explications. Ces panneaux pourraient 

donner lieu, dans le futur, à un circuit de visite. 

Pour avancer sur ce projet, le maire propose de créer une commission, qui sera composée de : Christian 

Biller, Benoît Haettinger, Geoffrey Diebold, Gaston Burger et Virginie Adloff.  

 

 

7. Point sur les travaux en cours 

 

a. Voirie 

Reste essentiellement à renouveler les armoires d’éclairage public, le reste de l’éclairage public étant 

quasiment terminé. 

 

b. Piste cyclable 

La piste est en phase de finition. Les accotements, la signalisation et les plantations sont encore à 

faire, car ces travaux ont été retardés à la suite des fortes pluviométries qui empêchent la réalisation 

des travaux depuis début septembre.  

 

c. Mairie 

Une réunion a eu lieu le 19 septembre à 18h30. Le local désaffecté à l’étage, anciennement occupé 

par l’amical des sapeurs-pompiers, deviendra le local à archives et l’ancien garage des pompiers et 

le local annexe seraient prévus pour les bénévoles du bricolage. Le WC sera mis aux normes PMR. 

 

 

8. Compte rendu des commissions :  

 

Cadre de vie, solidarité  

- Une action santé sur la thématique du sommeil a commencé le 3 octobre avec des séances 

toutes les semaines (13 inscrits-complet). 

- Les bacs seront replantés avec des pensées 

- Le 11 novembre sera organisé comme les années précédentes 

- Le 6 décembre, St Nicolas aux écoles 

- Le 7 décembre, fête des aînés se fera cette année au centre culturel 

 

 

Communication  

- Une demande a été faite auprès de la commune de Griesheim pour savoir si elle serait d’accord 

pour relancer une parution plus fréquente du Pont sur la Souffel. 

 

Urbanisme et économie  

- Echange sur une déclaration d’intention d’aliéner située au 2, rue Neuve. Le conseil, après 

échanges, décide que l’implantation du bien et la surface concernée ne peuvent alimenter ni 

projet ni réflexion de la commune. 

- ZA Griesheim – Le conseil reste dans l’attente d’une réunion prévue prochainement entre 

toutes les parties concernées pour avoir une meilleure visibilité du projet et le cas échéant se 

positionner. 

- Futur de la maison médicale- Le projet d’investissement totalement privé semble confronté à 

des évolutions privées et professionnelles des parties concernées de nature à bouleverser le 

projet qui devait démarrer cette année. Face à ces nouveautés et incertitudes, la commune 

reste très attentive à l’évolution du projet dont la nature -par sa finalité- est importante sur 

le plan médical, mais dont les montants des investissements semblent élevés au regard de la 

situation et capacité financières de la commune. Les échanges se poursuivent car d’autres 



  
réflexions similaires sont également en cours dans d’autres communes où la situation est 

analogue. 

 

Voirie 

- Reste les finitions à faire rue de la Chaîne avec l’implantation des luminaires définitifs 

 

Citoyenneté, jeunesse et environnement 

- RAS 

 

 

9. Compte rendu du SIVOM et de la communauté de communes 

 

SIVOM 

Point reporté à la séance suivante 

 

Communauté de communes 

Retours sur les différents projets de la cocoko. Le calendrier relatif aux travaux d’agrandissement du 
périscolaire est pour le moment respecté. 

 

 

10.  Divers  

 

a. Agenda 

 11/11 : rdv au cimetière 
 06/12 : St Nicolas à 16h 
 Prochains conseils municipaux :   

- 4 novembre 2024 à 19h30 

- 9 décembre 2024 à 19h30 

 

La séance est close à 21h30 

Ont signé le présent procès-verbal : 

 

Le président de séance : Gaston BURGER 
Maire 

Le secrétaire de séance : Joseph Arenas 
Adjoint au Maire 

  

 


